

Algunas tareas para el 2014

Un nuevo año inicia y con él, varios planes e intenciones de alcanzar metas y objetivos. Para esta administración es además el segundo año del segundo periodo, lo que implica que aún quedan otros dos para avanzar en la concreción de los proyectos del Plan de Desarrollo en curso.

El informe anual programado para los primeros días de febrero, como ha sido costumbre en los últimos años, presentará el resultado del trabajo desarrollado por toda la comunidad del Instituto de Ingeniería en el pasado año. Esperemos esa ocasión para comentar sobre los logros y avances alcanzados, así como los retos que tenemos por delante para fortalecer a nuestra entidad académica.

Al respecto, es conveniente enfatizar lo que ya se mencionó en el editorial de nuestra Gaceta anterior: necesitamos avanzar en el proceso de cambio para adaptar la operación y las prioridades académicas del Instituto, tanto en lo que requieren nuestros patrocinadores y el país, como en la evolución que presentan las formas de trabajo académico de las instituciones de nuestros pares.

Para avanzar en ello, en este año que inicia, presentaré al Consejo Interno la necesidad de revisar el Reglamento Interno de nuestro Instituto, a quince años de haberlo actualizado por última vez (11 de marzo de 1999). Esta importante tarea deberá tomar el primer semestre del año, considerando que también en los primeros meses se desarrolla el proceso de evaluación anual de nuestro personal académico, uno de los más completos dentro de las entidades que conforman el Subsistema de la Investigación Científica de nuestra Universidad.

Durante el periodo de revisión y adecuación al Reglamento Interno habrá oportunidad de realizar diversas consultas al personal académico, las cuales serán efectuadas a través de los representantes o los subdirectores, principalmente. En su momento, se les solicitarán opiniones y sugerencias para que los ajustes a ese importante documento de nuestra normativa interna sean los más adecuados para mejorar la operación de nuestro Instituto.

Otra importante actividad para los primeros meses del año será la discusión y la identificación de las prioridades de inversión para el equipamiento de laboratorios y otras áreas que lo requieran, dentro del marco del proyecto del Plan de Desarrollo “Modernización de Instalaciones, Infraestructura y Equipamiento” (MIIE). Con ello, se ejercerán con bases claras parte de los recursos de la “partida institucional” derivada de la captación de ingresos extraordinarios y que la administración central regresa al Instituto, destinada a inversión en equipamiento e infraestructura.

Otra tarea en curso es la preparación del anteproyecto de un nuevo edificio para albergar cubículos, laboratorios y un auditorio, en un programa de trabajo que permita iniciar su construcción en el segundo semestre de este mismo año. El proceso de autorización lleva su tiempo debido a que además de cumplir con los requerimientos internos de nuestra Universidad, también se debe pasar por las instancias relacionadas con el campus declarado por la UNESCO como patrimonio cultural de la humanidad. La aprobación de nuestra propuesta no está garantizada, pero se trabaja para lograr un proyecto que sin invadir áreas verdes, se integre a la arquitectura de Ciudad Universitaria, además de recuperar espacios ahora subutilizados que harán de la zona aledaña a nuestro Instituto un área más segura y mejor utilizada por la comunidad, principalmente por los estudiantes.

El 2014, con la participación de todos, será un año de trabajo intenso y de avance en los objetivos institucionales. Enfrentemos las tareas y los retos con entusiasmo y energía, para que nuestra labor al final contribuya, en la medida que corresponda, al progreso de nuestro país y al bienestar de sus habitantes.